

LIEBE MITGLIEDER DER ÖGDV!

Drei Jahrgänge, über 1000 Seiten, Teaser vor den wichtigen Tagungen der ÖGDV, Nachberichte der Tagungen, Originalarbeiten, Mini-Reviews, aber auch eine Jubiläumsausgabe (135 Jahre ÖGDV), Interviews mit prominenten Mitgliedern: **Sk'n** hat sich mit innovativen Beiträgen und hochstehender klinisch-wissenschaftlicher Qualität als das Journal der ÖGDV etabliert. So bildet auch die Nachbetrachtung des Kinderhauttages 2025 einen Schwerpunkt dieser Sommerausgabe von **Sk'n**.

Mit ausgewählten Zusammenfassungen der Vorträge über Autoinflammatorische Syndrome von Jürgen Brunner, Das rote Baby von Hagen Ott, Differentialdiagnose weiße Streifen und Flecken von Peter Höger sowie Neurodermitis von Robert Gruber wollen wir schon die Lust auf den „World Congress of Pediatric Dermatology 2029“ in Salzburg wecken.

Und bleiben wir noch bei Tagungen: Das ÖADF-Team, Viktoria Pontoni, Christine Wagger und Martin Laimer, haben wieder für eine außergewöhnliche ÖADF-Jahrestagung verantwortlich gezeichnet. Dazu gibt es in dieser Ausgabe von **Sk'n** die Zusammenfassungen mehrerer ausgewählter Highlights der Tagung, die vom 30. April bis 2. Mai mit mehr als 600 Teilnehmern im Salzburger Kongresszentrum stattfand. Zu der unter der wissenschaftlichen Leitung von Gudrun Ratzinger und Barbara Böckle am 18. April des Jahres mit dem Veranstaltungsort in Innsbruck erstmals in Westösterreich ausgetragenen und mit mehr als 150 Teilnehmern erfolgreich organisierten Tagung der Arbeitsgruppe für Biologika und Immuntherapie bei chronisch entzündlichen Hauterkrankungen finden Sie auch noch einen Beitrag zu pustulösen Hautveränderungen – IL-36-gesteuerten Dermatosen – in dieser Ausgabe.

Mit der Ausgabe beschreibt **Sk'n** aber auch Neuland, indem die Autoren einer Veröffentlichung in SKINdeep, dem Schwesterjournal von SKIN, Alessandra Handisurya und Mitarbeiter, den ersten CME-Artikel für **Sk'n** liefern. Diagnostik und Therapie der kutanen und mukokutanen Leishmaniose ist das zeitgemäß wichtige Thema, zumal bedingt durch klimatische Veränderungen, zunehmende globale Mobilität und steigende internationale Reise- und Migrationsaktivitäten die Inzidenz der kutanen Leishmaniose in Mitteleuropa in den kommenden Jahren stark steigen wird. Durch das Studium dieses ersten DFP-approbierten Artikels können Sie 7 DFP-Punkte nach bestandener Prüfung automatisch auf Ihrem DFP-Konto sich verbuchen lassen. Dafür hat **Sk'n** eine eigene elektronische Plattform eingerichtet. Für die Einrichtung dieser Plattform sei Viktoria Pontoni und ihrem Team im Redaktionsbüro von **Sk'n** gedankt, für die Approbation Martin Laimer in seiner diesbezüglichen Funktion für die ÖGDV und **Sk'n**. CME-Beiträge zum Thema Sarkoidose sowie chronischen Wunden werden in nächsten Ausgaben von **Sk'n** noch heuer folgen.

DEAR MEMBERS OF THE ÖGDV!

Three volumes, over 1000 pages, previews of major ÖGDV conferences, conference reports, original research articles, mini-reviews, as well as an anniversary issue (135 years of the ÖGDV), and interviews with prominent members: With its innovative content and high-quality clinical and scientific standards, **Sk'n** has established itself as the official journal of the ÖGDV. The review of the 2025 Children's **Sk'n** Day forms a focal point of this summer issue of **Sk'n**.

With selected summaries of the lectures on autoinflammatory syndromes by Jürgen Brunner, “The Red Baby” by Hagen Ott, “Differential Diagnosis of ‘White Stripes’ and Spots” by Peter Höger, and “Atopic Dermatitis” by Robert Gruber, we aim to whet your appetite for the “2029 World Congress of Pediatric Dermatology” in Salzburg.

But let's stay with conferences for a moment: The ÖADF team of Viktoria Pontoni, Christine Wagger, and Martin Laimer once again organized an exceptional ÖADF Annual Conference. This issue of **Sk'n** features summaries of several selected highlights from this conference, which welcomed more than 600 participants from 30. April to 2. May at the Salzburg Congress Center. The issue also describes the meeting of the ÖGDV working group on biologics and immunotherapy for chronic inflammatory skin diseases, held for the first time this year on 18. April in Western Austria (i.e., in Innsbruck) under the scientific direction of Gudrun Ratzinger and Barbara Böckle. This successfully organized meeting attracted more than 150 participants. You will also find an article on pustular skin lesions, IL-36-mediated dermatoses, in this issue of **Sk'n**.

This issue of **Sk'n** is however also breaking new ground: Alessandra Handisurya and her colleagues, authors of a publication in SKINdeep, the sister journal of **Sk'n**, provide the first CME article for SKIN. The diagnosis and treatment of cutaneous and mucocutaneous leishmaniasis is a timely and important topic, especially since the incidence of cutaneous leishmaniasis in Central Europe is expected to rise sharply in the next years due to climate change and increasing global mobility, international travel, and migration. By studying this first DFP-approved article, you can automatically gain 7 DFP points, which will be credited to your DFP account upon passing the exam. **Sk'n** has set up its own electronic platform precisely for this purpose. We sincerely thank Viktoria Pontoni and her team at the **Sk'n** editorial office for setting up this platform, and Martin Laimer in his capacity for the ÖGDV and **Sk'n** for providing its approval. CME articles on sarcoidosis and chronic wounds will appear in upcoming issues of **Sk'n** later this year.

Was finden Sie sonst noch Wichtiges in dieser Ausgabe? Iris Wohlmuth und Emmanuella Guenova fassen die kürzlich im British Journal of Dermatology veröffentlichten Konsensusempfehlungen zur Diagnose, Stadieneinteilung und Behandlung von Mycosis fungoides im Frühstadium bei Kindern zusammen. Diese Konsensusleitlinien sind insofern von großer Bedeutung, da sie die ersten altersspezifischen Empfehlungen für die Diagnose, Stadieneinteilung und Therapie von pädiatrischer MF enthalten. Sie heben die frühe Manifestation, den indolenten, natürlichen Verlauf und die charakteristischen Varianten bei Kindern hervor und leiten Kliniker dazu an, sichere, evidenzbasierte und minimalinvasive Behandlungsstrategien anzuwenden.

Ergänzt wird die Ausgabe wie immer durch Zusammenfassungen jüngst in **Sk'n** veröffentlichter Artikel, diesmal 4 an der Zahl: zu den Themen der Wirkung von Fern-UVC (254 nm) auf die menschliche Haut und deren Mikrobiom, der Diagnose eines Falles von Scabies mittels Linienfeld-konfokaler optischer Kohärenztomographie, der endovenösen thermischen Ablation bei Stammvarizen, sowie Herpesvirus-basierten Therapeutika in der Dermato-Onkologie. Die Liste der laufenden klinischen Studien in Österreich sowie der Fortbildungskalender runden diese Ausgabe wieder ab.

Wir wünschen wieder viel Freude beim Lesen von **Sk'n**.

Peter Wolf, Johann Bauer, für die Redaktion von **Sk'n** für Österreich

Korrespondenz: editors@skinonline.at

What other important topics are discussed in this issue? Iris Wohlmuth and Emmanuella Guenova summarize the consensus recommendations recently published in the British Journal of Dermatology for the diagnosis, staging, and treatment of early-stage mycosis fungoides in children. These consensus guidelines are highly significant, since they convey the first age-specific recommendations for the diagnosis, staging, and treatment of pediatric MF. These authors highlight the early onset, indolent natural course, and characteristic variants in children and encourage clinicians to apply safe, evidence-based, and minimally invasive treatment strategies.

As always, this issue is supplemented by summaries of articles recently published in **Sk'n**, this time four in all. These cover topics ranging from the effects of far-UVC (254 nm) on human skin and its microbiome, the diagnosis of a case of scabies using line-field confocal optical coherence tomography, endovenous thermal ablation for trunk varicose veins, and herpesvirus-based therapeutics in dermatology-oncology.

The list of ongoing clinical trials in Austria and the continuing education calendar round out this issue once again.

We hope you enjoy reading this newest issue of **Sk'n**.

Peter Wolf, Johann Bauer, on behalf of the **Sk'n** editorial team for Austria

Correspondence: editors@skinonline.at